

Republicanos y socialistas

El partido socialista español va á deber á los republicanos, primero, su división; después, su muerte acaso.

Los republicanos necesitaban el apoyo de las masas socialistas, del elemento obrero, ha tiempo divorciado de aquellos, que ninguna esperanza podían infundirle y que ninguna confianza le inspiraban, y han procurado conseguirla gestionando una alianza y buscando para obtenerla el consejo y el concurso de socialistas extranjeros, cuya autoridad en su patria no negamos, pero su conocimiento de las especiales condiciones de la política española es, cuando menos muy discutible.

Siguiendo esos consejos, se han decidido algunos elementos socialistas á aceptar la idea de una inteligencia electoral con los republicanos, que es el primer paso para su definitiva incorporación al partido que acaudilla el Sr. Salmerón; pero frente á esa corriente levántase Pablo Iglesias, el jefe del socialismo español, y fiel á la línea de conducta que de antiguo se ha trazado, rechaza esa solución y se opone á ese pacto. Por el pronto ha conseguido que lo que parecía acuerdo definitivo vaya á consulta de las agrupaciones para que éstas decidan, con lo cual hasta principios de Octubre no se podrá saber el resultado.

¿Cuál será el resultado? ¿Triunfará el criterio de Pablo Iglesias opuesto á que los socialistas sirvan á los fines meramente políticos de los republicanos, ó lograrán estos arrastrar á los obreros, induciéndolos con los consejos de Bebel, de Furnemont, de Seignobos y de otros socialistas y políticos extranjeros, que no conocen seguramente la índole de los republicanos españoles y las necesidades de nuestros obreros?

No es fácil saberlo. El Sr. Iglesias goza de gran autoridad entre los trabajadores españoles; pero las gestiones de los republicanos son muy activas y muy insistentes, y, apoyándose en aquellos socialistas que por cualquier causa estén disgustados con su jefe, es posible que consigan algo. Desde luego van á conseguir dividir al partido socialista, tan disciplinado hasta ahora.

Pero cómo van á apoyar los socialistas á los republicanos, si la tradición de éstos, al menos de algunos de sus grupos principales y muchas de sus más culminantes figuras, es francamente individualista? y cómo ciertos elementos republicanos han de pactar con el socialismo, si toda

su historia y toda su significación es la negación de éste?

El partido republicano, en estos momentos, es una negación, sólo una negación; su credo se limita á afirmar una forma de gobierno cuyo contenido nadie se atreve á definir, porque cada cual lo aprecia de distinto modo. Esta es la diferencia que lo distingue de los demás partidos españoles y europeos, y ésta es una de las razones que justificaban la conducta de los socialistas. De manera que la agrupación socialista, al aliarse con los republicanos, se compromete á apoyar una forma sin substancia y á secundar una política que puede ser, y es desde luego, en muchos puntos, contraria á los intereses de los obreros.

LA ASUNCIÓN DE LA VIRGEN

Todo cuanto á la Madre de Dios se refiere tiene un símbolo de grandeza y de poesía insuperable.

El alma cristiana prodigándola epítetos llenos de ternura ha producido tanta poesía como del dulce nombre de la madre del Verbo Encarnado se desprende.

Más hay entre las advocaciones á la más excelsa de las criaturas dos que la sublimizan de modo singular: son la Inmaculada Concepción, la falta de sombra de pecado que la Iglesia católica tiene como dogma incontrovertible y la Asunción, el Tránsito á los cielos, piadosa tradición de todos los que nos declaramos sus hijos y creemos en dicho trascurso como si la Iglesia lo hubiera declarado dogma.

Al creer en esa Asunción, en ese algo prodigioso y tan sublime como la Maternidad sin detrimento de su virginal pureza el alma abre sus ojos á la fé y llevado por ella se eleva á otras regiones más puras que las habitadas por la materia, á las regiones en que se rinde culto á los grandes ideales, á las regiones en que tiene su asiento la poesía.

Y allí como cosa singular, pero indiscutible, el espíritu cree en esa muerte deliciosa de que nos habla la Escritura y que es preciosa á los ojos de Dios, la muerte de la madre para reunirse, con su hijo Unigénito, que fue un premio, una recompensa merecida por la mujer, cuyos carismas y dones nadie ha podido ni podrá aventajar, porque Dios tuvo una verdadera complacencia en colmarla de perfecciones.

Tras esa muerte única no debía aquel cuerpo en cuya admiración se complacieron los ángeles convertirse en carne mal oliente, en nauseabundos gusanos, en polvo de eznable y el mismo que lo preservó inmune de la mancha de origen ordenó sin duda á los coros angelicos que la llevarán á la diestra del Padre á gozar por una eternidad de las delicias que el Eterno tiene reservadas para los que le amaron de veras en la tierra...

Guiados por la fé del creyente y con ayuda de la poesía, hija de nuestros dogmas y creencias se han cantado los misterios grandes, los dogmas divinos. Pero en esos cantos mas que la fé vivificadora, más que la poesía del concepto se ha notado el alma del hijo que adora á su madre, á una madre como María en la que el bien y la belleza anidan y el amor maternal se desborda en protecciones continuas y beneficios constantes.

DANIEL AGUILERA.

EL SOCIALISMO DE LEVITA

Para mi excelente compañero L. R. E.

El anuncio de las proyectadas economías del Sr. Bassada, han llevado la intranquilidad al ánimo de varias honradas y modestas familias, que ven en los planes de los Ministros de Hacienda la amenaza constante, contra el pan de estos infelices obreros, que impasibles y resignados sufren su martirio.

Este pan, amasado con sangre de desdichado funcionario público, se vé constantemente comprometido, siempre que los planes de un gobernante requieren una víctima para su encumbramiento social.

A la obra santa y redentora para la clase burocrática, del actual Presidente del Consejo de Ministros, el único regenerador de nuestra Administración, atrofiada y deshecha antes, por las bastardas influencias políticas, vinieron nuevas transformaciones, por parte de sus sucesores, que quitaron mucha bondad al Real decreto de 5 de Octubre de 1899, la obra más sincera, noble y leal, que ha hecho ningún hombre público. Acaso la política, con sus engañosos espejismos, ha conseguido trastornar el cerebro de nuestros republicanos, que mientras, con lágrimas de hipócrita dolor, se conducen de la situación obrera, no se acuerdan de ese infeliz funcionario de quien se reclaman las mayores exigencias y se le retribuye del peor modo, bastando tan solo la genialidad de un Ministro para lanzarlo á la miseria y á la ruina.

Pero, del empleado nadie debe ocuparse; si se le quita el *ocido*, á que tiene tan legítimo derecho como cualquier otro mortal, su actitud no entorpecerá la buena marcha política, ni su grotesca figura con sus harapos, lucirá como baldón ignominioso, de la hazaña cometida por el legislador, sólo y avergonzado ocultará su miseria, hasta donde sus fuerzas se lo consientan. Por que el *burgués de ayer* conserva su dignidad, prefiriendo las desesperaciones del suicidio á las vergüenzas de la mendicidad y no busca en las lamentaciones de los demás la realización de sus aspiraciones.

Es el constante cesante de siempre, respetuoso y humilde esperando en la entrada del Ministerio, lleno de esperanzas, leyendo la carta del patrocinado y siempre consecuente y pacífico, saludando al paso, á los monarcas.

Es inofensivo, por eso... debe ser sacrificado.

Y entre tanto nuestra atención se fija, en el problema agrario de Andalucía, en donde el obrero agrícola, por lasperniciosas contemplaciones de nuestros gobernantes, ha llegado á un extremo tal de exigencias y bravatas, que dificulta la marcha normal de la vida.

En Andalucía, si las conveniencias de los que encuentran en el obrero, el escalafón, para el medro de sus ambiciones, expuestas en mitins y propandas políticas, no hubiera producido sus dañinos efectos, el problema agrario no existiría, por que los agricultores de hoy fueran los obreros de ayer, son los propietarios, que dejaron un día cualquiera su finca al obrero, que las ganara con su trabajo.

Pruébalo, nuestra tierra, mientras que todos aquellos grandes castillos edificadas, imponentes y orgullosos levantados para admiración de nuestros padres, se han venido abajo, las fábricas construidas, con el sudor del trabajo, se elevan muchas veces para dar el más severo *mentis*, á los que buscan en el socialismo, el número de la fuer-

za y no las convicciones de un espíritu noble y generoso y mientras aquellos numerosos próceres, imponentes y majestuosos, con sus nombres bajo un nobiliario título, pierden su firma en los grandes centros de crédito, la de infatigables trabajadores y modestos mercadores, adquieren gran autoridad y los nombres de Pedro López y Carbonell y C., vg. son una segura garantía en Córdoba, de riqueza de nuestra vegetación.

Señal inequívoca, de que el socialismo lo hace el tiempo y no los hombres.

Pero no dejemos al empleado solo en estos momentos de incertidumbre y volvamos á él, haciendo una pequeña información, aunque ligera, lo bastante para que pueda comprender el lector, la triste situación de la clase burocrática.

En un día, primero de mes, en la oficina hemos visto los grandes trabajos que el infeliz padre de familia, ha tenido que hacer para escamotear un duro, para pagar el café, con 107 pesetas 50 céntimos; por que hay que advertir que el funcionario, recogido como modelo, es oficial de la clase de quintos, llega á su casa y, aquí perdonarme, escoja á la mujer burguesa, como una notabilidad en matemáticas.

Mira, me dice mi amable interlocutor enseñándome una libreta que por su sencillez denuncia las frecuentes visitas hechas al fogón, seguro *bufete* de su poseedora, los gastos diarios de mi casa. Somos tres, y mire V., repétia con tristeza, que caro está todo.

Miré la primera partida, decía así:

Desayuno para tres

3 onzas de chocolate . . .	30 cts.
2 panecillos	20 "
Carbón	10 "
	60

Comida

1 1/4 kilo de garbanos . . .	20 cts.
1 1/4 kilo de carne	60 "
Tocino	10 "
Pan	30 "
Carbón	30 "
Postres	25 "
	175

Cena

Un plato fuerte	50 cts.
Otro de carne	75 "
Postres	25 "
	150

Los ingredientes para condimentar dichas comidas 125 pesetas, resultando un total, el gasto diario de esta familia de cinco pesetas diez céntimos, cuando solamente percibe tres pesetas setenta y cinco céntimos y esto sin contar con 150 pesetas de lavandera y una de alquiler de casa, que asciende ya el capital á siete pesetas sesenta céntimos, cantidad enorme, que hace al funcionario, muchas veces, acudir á la usura, que le aniquila para satisfacer las exigencias parentorias del hogar.

El empleado, mal alimentado, viviendo mal, tiene que pasar por la sociedad, con el rango que sacásticamente ésta le ha impuesto y al vestir, con cierto relativo *confort*, él y todo los suyos vienen á aumentar considerablemente esta cuenta ya difícilísima.

En artículos sucesivos, me ocuparé de estas cuestiones y de asuntos de verdadero interés; ahora tan solo debo hacer presente, á esos sufridos funcionarios, que es injustificado el pánico que entre ellos reina, pues el actual gabinete, esgarantía, más que suficiente, para asegurar la vida del funcionario. Villaverde es la salvación de la Administración española, el entusiasta defensor de la clase burocrática y González Besada que es su predilecto lagarteniente sa-

tisfará las exigencias del país, sin hacer *sangre* á la modesta entidad que hoy defiende en estas líneas.

Esperanza y fé en el nombre de Villaverde el protector más decidido, que ha tenido la burocracia española.

Emilio Rondador de Valladares.

LA DUQUESA DE DENIA

El telegrafo nos comunica la infausta noticia del fallecimiento de la Señora Duquesa de Denia.

Fuéramos ingratos, al no dedicar un cariñoso recuerdo á la memoria de esta entusiasta protectora del Arte, que con la magnificencia y esplendidez, de su peculo, contribuya notablemente al desarrollo de la cultura en nuestra Patria.

Mujer de preclaro talento y gustos dedicados, la Duquesa Angela, fué la inspiradora más principal, que en la alta Sociedad, tuvo el espíritu legendario de nuestras antiguas épocas y la encarnación más sublime de la bendita caridad, siempre en armonía con los tiempos modernos.

Sus esplendideces hicieron época siempre y sus muchos actos caritativos, formarán el más hermoso y delicado poema, que de la ilustre dama, puedan escribir, los grandes poetas, á quien constantemente honra con su amistad.

Nuestros paisanos, los poetas Grilo y Reina, fueron amigos muy entusiastas de la ilustre fiada, quien solía repetir las hermosas estrofas, que la sublime Musa cordobesa, inspiró á estos egregios artistas.

En Puente Jemil, en Córdoba y en España entera, dando el nombre de la Duquesa viuda de Medinaaceli, era popular y venerado, su muerte habrá sido muy sentida.

Al unir esas modestas líneas, á la inmensa corona, que hoy se dedica, á la memoria de la santa y virtuosa muerte, en visamos nuestro sincero pésame á la respetable familia.

Los pobres le bendicen, los poetas cantan su excelencia, y todos lloramos su muerte, que con lágrimas como duelo nacional.

Descansa en paz.

La muerte de Plantaito

El padre del infortunado "Plantaito", nos dirigió ayer una carta que por encontrarse el periódico en máquina no publicamos haciéndolo hoy satisfaciendo los justos deseos de la infeliz familia.

Sr. Director del DEFENSOR DE CORDOBA.

Muy señor mio; Según datos adquiridos con certeza Emilio Ramirez "Plantaito", estaba sentado en una silla en la Barbería de Marquez, situada en la calle del Realajo, cuando llegó el Poyato y le disparó un tiro sin hablarle una palabra y á traición y después encañando al guardia municipal se dió á la fuga.

Le suplico haga esta aclaración con respecto á lo que decía el DEFENSOR de anoche, porque mi hijo Rafael Ramirez ni conocia al Poyato ni estaba con el.

Le doy las gracias anticipadas y queda á las Ordenes de V. s. s. q. b. s. m.

Rafael Ramirez.

Lo que hizo una madre por salvar a su hija

Lo cuenta el *New York Journal*. Mistress Tombson, una señora rica, vivía junto al lago St. Regia, lejos de todo centro de civilización, con una hijita de siete meses. Jugando el angelito empezó un día de pronto a gritar, dando señales de ahogo y de angustia. La niña se le llevó a su madre, que no daba con la causa del accidente. Al fin se averiguó. Faltaba del trajecito de la criatura un imperdible de seguridad, y no cabía duda de que la niña se lo había tragado y lo tenía en la garganta. ¿Qué hacer? Los esfuerzos de la propia madre fueron inútiles. En vista de ello, mistress Tombson corrió al embarcadero del próximo lago. Una barcaza con motor de gasolina partió a todo vapor hacia Paul Smiths, lugar distante seis millas. Media hora después llegó la desconsolada madre a Paul Smiths con su niña, que flotaba y se ahogaba.

El doctor E. L. Todeau fué de opinión que el enfermo había entrado con la punta hacia arriba. Había caído en el esófago; pero los esfuerzos de la niña y las manipulaciones de la madre para sacarle la habían hecho pasar al conducto respiratorio.

Dijo no tener instrumentos apropiados para sacarlo, y recomendó que se llevase la niña a un especialista de Nueva York.

—En un minuto—añadió—puedo sacarle.

Nueva York estaba a 400 millas y el tren ya había salido. ¿Qué hacer? La madre pagó un tren especial. Marchó con el doctor Trudeau, que llevaba coque y hielo para evitar la irritación de la garganta, y otros medios para atender a la paciente. Maquiñistas, fogoneros, empleados, telegrafistas, todos, sabiendo que se trataba de salvar la vida de una niña, ponían de su parte lo posible para aligerar. El angelito se ahogaba. Por fin, se llegó a tiempo a Nueva York y el doctor a quien se había telegrafiado al partir el tren esperaba en su puesto. A los cinco minutos había extraído el enfermo y la niña estaba salvada.

Sección Comercial

Valores en Bolsa

Cotización del día 13 de Agosto

Duda perpetua al 4 por 100 interior, contado.	77.85
Idem fin del corriente.	78.00
Idem idem fin próximo.	00.00
Banco Hipotecario, Cédulas 5 por 100.	104.50
Acciones del Banco de España	470.00
Idem de Tabacos.	000.00
CAMBIOS.—París a la vista.	00.00
—Londres, a la vista.	00.00

Mercado de Córdoba

Aceite, a 35 reales arroba; trigo duro de 41 a 43 reales fanega; id. blanquillo, de 42 a 43 reales; cebada, a 33 id.; escaña, de 20 a 23; habas castellanas, a 35 id. morunas a 42; garbanzos tiernos, a 100 a 105; id. duros, de 80 a 90; arvejonas, a 36; harina blanca extra, a 17 3/4 reales arroba, idem corriente, a 17; idem recia asmolada, a 16; idem superior a 15 1/2; idem corriente; a 15; idem de tercera, a 10; salvados cabezuela, de 13 a 14; moyuelo, de 8 a 9; soja, de 6 a 7.

DE MALAGA

(De nuestro redactor corresponsal)

NOTAS CORDOBESAS

Ya empieza a notarse la animación consiguiente por la afluencia de forasteros con motivo de los festejos, que aunque de escaso interés darán comienzo el 15 del actual.

Los baños vense cada día más concurridos a todas horas, con especialidad por mañana y tarde y son muchos

los cordobeses que vienen a remojarse pudiendo asegurar que los hay en mayor número que en otros puntos. Ha salido el Sr. Blanco Saucha, párroco de la Compañía que ya lleva aquí bastante tiempo y se encuentra casi completamente restablecido. También está en esta el Sr. Mantero Pozo, párroco del Sagrario y el hijo de Don Eduardo Alvarez.

La Señora de Castillejo tuvo la desgracia de caer ayer del tranvía con una de sus hijas que llevaba consigo y afortunadamente no hubo que lamentar más que una pequeña erosión en el brazo derecho de la niña y el susto consiguiente. Yorbán en el mismo vehículo y le prestó los auxilios consiguientes, recobrando enseguida su estado normal y tranquilizándose a todos.

El accidente no ha sido nada de particular, pues hoy mismo ha vuelto al paseo con su familia y está bien.

Ortas está en Vitis-Aza, con una regular compañía en la que figura la hermana de la Domingo cosechando abundantes palmas y dinero.—En Estalva actúa la compañía ecuestre y gimnástica de Algriss y también se vé muy concurrido.

Las calles de Larios, avenidas del muelle de Heredia y Alameda ostentan vistosos arcos luminosos que empezarán a hacer el próximo día como igualmente la iluminación de la Alameda que ha de resultar el mejor número de los festejos.

El día 14 terminarán los de la Malagusta y paseo de Redigosa, que se ven todas las noches muy concurridos.

Antonio.

PAN Y BESOS

Cae el sol a plomo sobre la plaza: crugían las ramas de los árboles como desprezándose de tanto calor; la tierra respiraba alientos de fragua; en la iglesia las cornisas se destacan con tonos violáceos en la blanca pared, y los azulejos del campanario reflejan el sol mismo. El pueblo descansa, a esa hora dormían la siesta los vecinos en los patios frescos como jardines, con sus arcadas árabes sus fuentes monumentales, sus toldos de lonas y sus llavias de azahar. En la plaza de la iglesia todo era luz y fuego; quién se atreve a tomar el tabarillo? Pero los monagos han salido con sus sotanas rojas chillonas; tras de los árboles van apareciendo uno, dos, tres, muchísimo niños desarrapados y sucios, llegan a jugar en la plaza, a chillar y a correr; que ni la nieve de Enero ha sido nunca para ellos impedimentos de diabluras. Bajo el tapiz de sombra de los árboles se reunen; lo monaguillo traen dinero; unas perras; los chicos de la calle también tienen algunos y juegan todos a pares y nones.

Como entre el ramaje de las frondas se despican trinando los graciosos y pintados pajarillos; así en la sombra de la plaza gritaban y cantaban los niños; e mo en la huerta andaluza resaca de entre el verde la manzana aromosa; las naranjas y las frutas más ricas, así semejaban las carillas de diablos de los chicos, coloradotas rozagantes, frescas y alegres. Allí no había penas en el error; allí nada más que alegría franca, espontánea, encandorada. Juegan sin parar. Son unos viciosos. ¿Cara ó cruz? ¿Pares ó nones? De cuando en cuando alguien llora porque pierde, y a ratos se ve un mozollete que se enorgullece porque gana.

Es Colasin, el chico de la señá Antonia que le sacó a su madre dos perras chicas y las ha triplicado en el juego. "Colasin, Colasin, retráete", dice el niño para su coquete, y se va y deja a los otros que juegan y que pierdan ó se hagan ricos.

—¿Que pilló; que no se larga, porque ha ganado!

—Granjaja.

—Desagradecido.

—Mala rrales.

Colasin no hace caso de estas palabras ni de dos ó tres pelotazos que le tiran. El va más contento que unas pascuas y ya ha doblado por la esquina y ni ve a los viciosos ni mira cosa alguna,

pues todo su empeño está en encontrar a la Maruca a la hija de la desgracia, sin padre ni madre, sola, desvalida, que no habrá comido y quien sabe como andará la pobre Maruca! pues si ese nombre lo tiene Colasin metido en el pecho debajo del escopulario. Maruca! ¡Pues no vale que digamos ese nombre! Lo llena todo, como el sol a la plaza, como la música el espacio. Colasin va a buscarla. ¿Dónde está? ¡Ah! Ya la veo, dormida en la puerta de la casa del cura; el bendito señor no se acuerda de que tiene que darle una limosna y duerme la siesta mientras le espera la niña.—¡Maruca! dice Colasin—y ella se despierta y le mira con unos ojos que ya quisieran para sí las más hermosas mujeres.

—¿Has comido?—Ni esto; pero se advierte que Maruca le agrada a Colasin más que la comida: su tez pálida ha cobrado tonos de rosa, los ojos brillan como astros, la boca es una pura sonrisa, y los mohines de su cuerpo hacen olvidar la cubierta de trapos, y sus pies descalzos gustan más así que con las botinas elegantes de una dama encopetada.

Maruca quiere a Colasin como a un padre ó a un hermano que fuera suyo; le respeta y le mira cariñosa; es su consuelo, su vida. Los demás chiquillos la ofenden, la pegan, la maltratan, y Colasin la quiere y la regala.

—¿Has comido?—le interroga Colasin.—Pues, venté; traigo dinero, mucho dinero; ven, ven.

Y formando la pareja más graciosa que soñara un artista, ambos se dirigieron a la tahona y compraron pan, pan caliente, después se escurrieron por el pueblo y llegaron a la heredad y el ranrajal, que era todo sombra.

Venían aromas voluptuosos de flores y de frutas; la tierra semejaba un tapiz morisco bordado con amapolas, el viento cantaba en los tallos de las florecillas, y Maruca se inclinaba lánguida como las flores mismas. Allí se tendieron a comer el pan caliente, y no comían, porque más que comer fué devorar, luego... Si se basaron; después, dormían como deben dormir los ángeles, y soñaban con un convite celestial fantástico en su virginales pensamientos y se repetían allí dentro de su alma, entre tanto que el sol los basaba metiendo sus labios ardorosos por entre las ramas del ranrajal. Pan y besos. Santiago Casanova y Patrón.

Album poético

POR JULIO BURELL

Muestra, mi noble villa, tu regocijo; nadie podrá decirte que hoy no te ena... (dre. hijo) (dre. Un hijo que ha pasado la vida entera inclinando al trabajo la noble frente; que es de aquellos que saben por la triu... (chera presentando su pecho como valiente.

Venciendo de la suerte la pesadumbre escaló las alturas que el viento azota y al verle victorioso sobre la cumbre un grito de entusiasmo del pecho brota.

¡Viva el hijo de Iznajar que con activa frente, ante vuestros ojos ahora con... (templo! ¡Que viva y su memoria por siempre viva y sea de los que vengan gloria y ejem... (plo! Maestra, pues, noble villa, tu regocijo; nadie podrá decirte que hoy no tu cua... (dre. Debar es de una madre dar honra al... (hijo y más al hijo bueno que honra a su ma... (dre. Juan de Castro.

Crónica Provincial

DE LUCENA

Un incendio

En la tarde de ayer y hora de las seis las cuatro parroquias de esta Ciudad anunciaron con su toque de alarma a las autoridades y vecindario había un incendio.

Efectivamente a poco supimos se había declarado fuego en la fábrica de extracción de aceite de orujo que a distancia de medio kilómetro de la población y sitio partido de los Arroyuelos en la carretera a Rute tienen la Sociedad señores de Burgos, Vitoria y compañía.

Acto seguido se personó en el lugar del suceso nuestra primera autoridad civil D. Félix Azaar y León, Sr. Juez de Instrucción don Antonio de la Vega Malsos asistido del actuario licenciado don Antonio Felipe Burgos y Guillera; el teniente de la benemérita Sr. Escrbano con la fuerza de su mando, el maestro de obras del municipio, la policía con la fuerza diurna y nocturna, guardas de partido y un gentío inmenso que que acudió al lugar de la catástrofe.

El edificio fábrica estaba incendiado todo las llamas rojizas del sulfuro destruían el local siendo imposible contener el voraz elemento que en menos de una hora dejó reducido a escombros y cenizas lo que horas antes era una producción cuyo porvenir era de ilusiones a sus propietarios.

Sobre el móvil y causas del siniestro no la puedo decir, pues son tanta y variadas las opiniones que me atreví a emitir juicio, pues me declaro incompetente.

De gracias personales solo han ocurrido lesiones gravísimas de dos operarios cuya asistencia se encuentra a cargo del distinguido médico forense de este juzgado D. José R. Serrano Rivera ayudado de su practicante Sr. Espinosa no desconfiando de su curación.

No terminaré estas líneas sin tributar un merecido elogio a los operarios de la fábrica que de igual índole tiene establecido en el Arco de Cabra don José Jópez Roldán que a las órdenes del joven operario Sr. Alonso fueron los primeros en acudir en auxilio de sus compañeros, siendo un héroe en la dirección de los trabajos para evitar males que se habieran sin duda ocasionado sin su pericia y valor.

El corresponsal.

12 Agosto 1903.

DE IZNAJAR

En honor de Burell

Interpretar mi pluma fielmente los sentimientos de regocijo, entusiasmo y de júbilo de este vecindario por el nombramiento de D. Julio Burell para el cargo de Director general de Agricultura, lo considero punto algo así como imposible, creyendo los reflejan más exactamente las adjuntas poesías debidas al laureado poeta señor Castro Orgaz.

Todos los vecinos de esta villa sin distinción de color político ni de clases movidos solo por el vínculo que se crea al ser bautizados en la misma pila, aspirar nuestros pulmones en el auto de nacimiento el mismo aire iznajeño que dió vida a tan ilustre procer han hecho que este fausto acontecimiento se haya celebrado con un repique general de campanas, música y cohetes, dándose la noche del día ocho una velada en la Plaza Nueva de esta población donde exhibió un retrato en medio de profusión de luces a la veneciana, fuegos artificiales, vivas y aclamaciones se sirvió a todos los concurrentes un espléndido lunch. Entre los asistentes abundaba el bello sexo, haciendo los honores de tan agradable fiesta que duró hasta las altas horas de la madrugada una comisión compuesta de don Juan de Casas Jaime, don Cristóbal Godoy Granados y don Diego Ordoñez Campillos.

El joven don Juan de Castro Gutierrez con la elocuencia que le es característica expuso las bellas cualidades

que adornan a tan ilustre hijo de Iznajar conocidísimo por su pluma como periodista no sólo en España sino en el extranjero. A cuyas cualidades de talento, laboriosidad y trabajo debe el haber escalado el alto puesto que ocupa y en el cual ha de dejar los gratos recuerdos que quedaron en Jaen y Toledo durante su mando como gobernador de estas provincias en la otra etapa del partido conservador, dando término a un discurso, que fué muy aplaudido, con un viva a Iznajar y otro a D. Julio Burell que tanto amor y cariño profesa a esta tierra que le vio nacer y a sus paisanos como de continuo lo viene probando con hechos y acciones.

El corresponsal.

10 Agosto 1903.

DE OTROS PUEBLOS

Mordisco

En Lucena ha mordido un perro hidrofobo al concejal del Ayuntamiento de aquella población don Antonio Rueda, quien inmediatamente de ocurrir el suceso marchó a Sevilla para someterse a curación en el Instituto antirrábico del doctor Murgal.

Taurina

Pasado mañana se celebrará en Castro del Rio una corrida de dos novillos de muerte que serán pasaportados por «Conejito chico» y «Mojino chico». De banderilleros llevan a Cantinillas y Estanquerito.

Feria en Hinojosa

Ya está redactado el programa de la feria de San Agustín, que se celebrará en Hinojosa del Duque durante los días 28, 29, 30 y 31 del mes actual. He aquí el cartel de festejos: Día 28: Diana por la banda municipal de dicha villa; gran corrida de toros de la ganadería de don José Lozano, vecino de Carabunyan, que serán lidiados por los diestros Manuel Megías, «Bivenida», y Fermín Muñoz, «Corchaito»; concierto musical en la plaza de la Constitución; cinematógrafos, teatro y baile.—Día 29: corrida de novillos de la misma ganadería que la primera, a cargo de la cuadrilla de «Sforitas toreras» en que figuran como matadores «Ang-lita» y «Sorianteta»; concierto, teatro, bailes y cinematógrafo.—Día 30: cucañas y los demás festejos de los días anteriores, excepto los toros.—Día 31: los mismos festejos que el día 30.

Crónica Local

El telegrafo

Anoche a las diez recibimos tres despachos con los números de órden 82, 83 y 84 depositados en la central a hora competente.

Hoy los publicamos como servicio retrasado en la sección oportuna.

El circo

Anoche salió para Fernán Núñez la compañía de Gonzalo Agustino, que regresará el domingo para dar espectáculo tarde y noche.

La corrida de mañana

Anoche a la una se efectuó en la plaza de toros la prueba de la luz eléctrica.

Las galerías y dependencias de la plaza se hallaban profusamente iluminadas con lámparas incandescentes y reconocida la instalación por el señor Alcalde interior, arquitecto municipal y oficial tercero del Gobierno civil, en representación del Gobernador, se consideró apta la iluminación para que el espectáculo se celebre.

Las instalaciones del redondel consistían en dieciocho arcos voltaicos junto a la contrabarrera y nueve en el redondel. Los empresarios no obstante hallarse bien iluminada la plaza manifestaron en la prueba desear más focos y al efecto pidieron al ingeniero electricista colocase cuatro focos más en la recta que forman el palco presidencial y la puerta de los toriles.

El ingeniero ofreció ocuparse hoy de esos aumentos.

Nosotros reconocimos detalladamente la instalación y nos pareció soberbia la de las galerías. Y muy buena la de la plaza.

En el patio de caballos advertimos

se habían colocado dos focos voltáicos más.

En la presidencia hay dos grupos de incoherentes y dos bombillas de señales una blanca y otra roja para utilizarlas en el cambio de suertes.

Con la modificación ya dicha de aumentar los focos en el redondel quedará la plaza superiormente.

Auguramos a la empresa un buen negocio.

Vaya calor
La máxima de ayer fué cuarenta y cuatro grados y ocho décimas.

Ni los golfos frescos por naturaleza sintieron frescura.

De Hacienda
Hoy no se ha recibido ningún libramiento en estas oficinas ni se ha hecho señalamiento alguno para el lunes.

Denuncias
La guardia municipal ha denunciado hoy a dos mujeres que en la calle Arenillas insultaron a una mujer y a su marido, a un vecino de la calle Santa Victoria por tener las caballerías en la acera; a un carrero de la limpieza por penetrar en calles que se están empedrando; a otro por descargar paja en la calle Pedro Rey y a hora no permitida; a un cochero por llevar a galope las caballerías por la calle Gondomar; a otro caballista por llevar sus semovientes por los paseos de la Victoria y a una mujer que insultó a otra en la calle Frías.

Procesión
Mañana a las seis de la tarde saldrá de la iglesia auxiliar de San Basilio en procesión solemne la Virgen del Tránsito y asistirá una comisión del Ayuntamiento y la banda municipal.

Alances
Le han terminado los ajustes de los soldados siguientes afectos al segundo batallón del regimiento de infantería de María Cristina número 43:

Francisco Fernández Ordoñez, natural de Iznajar, alcanta 22 53 pesetas, fallecido. Juan Parras García, de Bujalance, 524-37, fallecido. José Fernández Jiménez, se desconoce su natural, 73-76, fallecido. Pedro López López, idem, 15-39, repatriado. Manuel Blasco López, idem, 38-11, a continuar.

Posesión
Se ha posesionado de su destino, el 2.º Jefe de la Intervención de Hacienda de esta provincia, Sr. Ponte, que desempeñaba el cargo de Interventor en Canarias.

Corchaito
Nuestro valiente paisano "Corchaito", sigue algo mejorado de la herida que recibiera en la plaza de Sanlúcar.

Continúa siendo sumamente visitado por numerosos amigos y recibiendo telegramas interesándose por su estado.

Ayer, a las siete, recibió el siguiente, expedido en San Sebastián:

"Celebro mejoría. Celebraré contigo.— *Guevrita*.

Rafael Guerra es de los que vienen pidiendo detalles del curso de la dolencia desde los primeros momentos del percance.

Celebraremos que continúe la mejoría iniciada.

Telegrama
Después de cerrar nuestra edición de anoche recibimos el siguiente telegrama:

Berlin—4—3 u.

Reunidas revolucionarias españolas proclaman para la salvación de la nueva España las dentaduras artificiales de J. Miranda Rey, Alfonso XIII 30 Córdoba.

Sobrestantes de Obras públicas
Ayer publicó la Gaceta una real orden prorrogando hasta el 30 de Septiembre el plazo de admisión de las solicitudes para tomar parte en los exámenes de sobrestantes de Obras públicas.

También se amplía la edad fijada para el ingreso, hasta los 35 años y se consideran con igual validez los certificados de buena conducta, ya los expidan los párrocos ó los alcaldes.

Los exámenes darán comienzo el día primero de Septiembre.

Accidente
Esta mañana ha pasado al Hospital de Agudos José Ortiz Cabrero, de 60

años y natural de Buena, que al arrojarse del express, se produjo varias heridas.

A San Sebastián
Ha marchado a dicha ciudad a pasar la temporada de verano nuestro estimado amigo D. José Fernández Jimenez.

En peligro
Ayer, en ocasión de bañarse en el Guadalquivir, el niño Rafael Sanchez estuvo a punto de ahogarse, salvándole de una muerte cierta Francisco García Obejo.

Para la corrida nocturna
Como las costumbres se van modernizando, tenemos entendido que en la corrida nocturna serán sustituidos los vendedores de vino de Montilla por elegantes señoritas que expendrán los acreditados y exquisitos *Chocolates de Confianza de D. Demetrio Cabrera de Pozoblanco*, que se hallan de venta en los establecimientos de comestibles y ultramarinos de

D. Lucas Gomez, calle Pedro Lopez.

D. Martín Paredes, calle María Cristina.

D. Marcos Torres, calle Realejo.

D. José T. Coñete, San Agustín.

D. Benigno Molina, plaza de S. Bartolomé.

D. José M.ª Herencia, calle Alfaro 67.

D. Pedro Forcada, calle Gutiérrez de los Ríos.

D. Antonio Velasco, calle Victoriano Rivera 5.

D. Juan Costi, Alfayatas 4.

D. Julian Gomez, plazuela de San Pedro.

D. Esteban Gómez Mateo, Plaza de Sagasta (ant. s. Compañía).

Todo el mundo sepa
que finalmente el Dr. Casile ha dado a conocer sus maravillosos medicamentos que curan todas las afecciones del pecho y especialmente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago.

Para más detalles léase en cuarta página "Los adelantos de la Ciencia."

El tiempo
Temperatura máxima al sol y al aire libre, 44 80; a la sombra, 39 80; mínima, 17 00; media 28 40; agua de lluvia en milímetros, 0 00; altura barométrica en idem, 760 50; estado del cielo despejado, dirección del viento S. O.

Interesante
Desea dar lecciones particulares de 1.ª y 2.ª enseñanza, y especiales de Caligrafía, en su casa ó a domicilio, un profesor superior de buenas referencias. En la Redacción de este periódico, Gondomar 7, bajo, informarán.

Destinos civiles
La ley de 10 de Julio y reglamento de 10 de Octubre de 1885.

Esta obra indispensable a los individuos a quienes alcanzan los beneficios de la Ley, por la multitud de formularios, de instancias y certificados que contiene para solicitar destino y a los cuerpos y dependencias del Ejército y centros y corporaciones civiles para la tramitación de instancias y cumplimiento de la ley, se halla de venta en la administración de este periódico al precio de 252 pesetas.

Interesante
Por convenio establecido con importantes casas de París y Alemania, semanalmente se reciben las últimas novedades en

TARJETAS POSTALES
en la Imprenta y Papelería La Verdad, de Antonio A. Morales, Gondomar, 7.

La Verdad Imprenta PAPELERIA Encuadernación
JUGUETERIA
ARTÍCULOS DE PIEL
Sellos de Cauchú

Apetito Natural.
La máquina humana anuncia, por medio del apetito, la necesidad de más combustible, ó sea alimento. Mientras no se digiera el almuerzo no habrá apetito para la comida.
Tomar demasiado alimento con el estómago lleno es como echar combustible en una hornalla sin fuegos. Los tónicos producen un apetito forzado. Las
Pastillas
del Dr. Richards
ayudan al estómago a digerir y asimilar, y entonces es natural el apetito. Entre los dos procedimientos hay enorme diferencia. Los tónicos obran contra la naturaleza; las Pastillas del Dr. Richards obran con ella.
Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente. Dignité su vivir.
DR. RICHARDS' DYSPEPSIA TABLETS ASSOCIATION, NEW YORK. S 101

CASA DE HUÉSPEDES
JOSÉ ZURITA
La proximidad a la Estación de los Ferrocarriles, oficinas de Hacienda, teatros, paseos, etc., hacen que ésta sea una de las más frecuentadas.
Calle Quiñero, 15, (esquina a la de Gondomar.)

Boletín Religioso
SANTO DE MAÑANA.— La Asunción Nuestra Señora.
JUBILEO CIRCULAR.— En la iglesia de San Pablo, por doña Encarnación Barrionuevo, en sufragio por sus difuntos.

El Porvenir
SE PUBLICARÁ EN BREVE
Cafés del Gran Capitán y Cervecería
HELADOS PARA HOY
Mantecado—Fresa—Almendra—Limón y Barquillos rellenos.
A todas horas del día y de la noche.
GRAN CAFÉ DE COLÓN
Helados para mañana: Mantecado, Limón y Crema de almendra.
Servicio a domicilio a todas horas.
TELEFONO NÚMERO 96.

LA ABUNDANCIA
TOCINERÍA Y CARNICERÍA
Especialidad en jamones, chorizos y salchichones.
Depósito de tripas para embutidos y de agnats conservativas para las carnes
Judería 24

Espectáculos
PLAZA DE TOROS
Gran compañía internacional Ecuestre, Gimnástica y Acrobática, de Gonzalo Agustino.
Escogida función todas las noches, a las diez en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía.
Precios.—Silla de pista con entrada

60 céntimos.—Entrada de grade, 25.
—Medias entradas para niños y militares, 20.

PLAZA DE TOROS
Corrida Nocturna
En la noche del 15 de Agosto, se picarán, banderillearán seis hermosos novillos-toros de la acreditada ganadería de don Antonio Guerra Bajarano, vecino de Córdoba, por las cuadrillas de José Pascual, el "Valenciano", y de Fernando Gómez, el "Gallo".
Las puestas de la plaza se abrirán a las ocho y la corrida empezará a las diez en punto.

PRECIOS
Entrada por las puertas de la sombra: silla de palco con entrada, 6 pesetas; delantera de barandilla, con idem 4 pesetas; asiento de cajón con idem 5 pesetas; entrada general 2 pesetas.
Entradas por las puertas de sol sin distinción de localidades, 1'25 pesetas.
El 8 por 10 por recargo del timbre móvil a cargo del público.

ADVERTENCIA
Tenemos el gusto de participar a nuestros suscritores que se ausenten del punto de su residencia durante los meses de verano, que sin aumento alguno de precio recibirán "El Defensor", en el punto a donde se trasladen, con solo que se sirvan dar a esta Administración el oportuno aviso.

Cerveza Tosar
EL LEON
Pídase esta inmejorable bebida en todos los establecimientos.
Los pedidos al por mayor deben dirigirse al representante calle José Zorrilla número 5.

Pasatiempos
ENTRE SALVAJES

—¿Cómo quiere V. M. que lo guisemos.
—¿No decís que es italiano? Pues con macarrones.
Fogoso.

CHARADA
Prima uno será el que fue en el amor de las hembras que con pinturas pretenden, en primera tres y cejas, atraer a los muchachos de su rostro a la belleza; poco dos no tendrá el hombre que en esas redes cayera; me cuarta de la sandez que eso en ellas representa; al tres uno, hasta los necios se escaman y dan la vuelta... Y más tarde del total en la tertulia comentan esos toques y pinturas de Paz, de Pascuala y Petra.
(La solución en el próximo número.)
SOLUCIÓN A LA CHARADA ANTERIOR: A-NI-MÁ-LA-ZO
La han acertado: Risitas, D. Tancredo, Pica-poco, Chiquito Corruco, don

Zurini, El cabito, Marina, Bolilla, Pito Fierabrás, Machetin, Jilgnero chico, El bobito, El Tonto de la Curra, Currinche y de la oficina.

DR. FRANCISCO MORENO SAENZ
especialista en sífilis, venéreo y enfermedades de la matriz.
Calle de Diego León número cinco, Consulta de una a tres.

1.000 Pesetas regala
en su concurso nacional LICORCO-CA. Ultramarinos, cafés y restaurantes facilitan prospectos y condiciones concurso.
Representante en Córdoba D. José María Ortiz, Valderramas 7;

El Telégrafo
De nuestro servicio particular

Servicio retrasado
Ciclón
Madrid 13 (14)
(Recibido a las 22)
Comunican de Jamaica que un ciclón ha destruido el Puerto Antonio.
Otro ciclón en Cuba ha derribado varias casas de Santiago ocasionando varios naufragios y han quedado sin albergue cuatro mil personas.
Hay que lamentar muchas víctimas.

conferencia comentada
Madrid 13 (14'30)
(Recibido a las 22)
Ha sido muy comentada una conferencia celebrada en el Palacio de la Presidencia y a la que asistieron los señores Villaverde, Cobián, Garofa Alix y Gasset.
Trataron de un asunto reservado y solo han dicho que adoptaron precauciones ante la posibilidad de un suceso que se anunciaba entre los descargadores del puerto de Alicante.

A la conferencia asistió el secretario de la liga marítima.

De Marina
Madrid 13 (14'45)
(Recibido a las 22)
El ministro de Marina se muestra inclinado a suprimir el estado mayor dependiente de un departamento.

Obolo
La presidencia del Consejo contribuirá con 250 pesetas al momento que proyecta la diputación de Barcelona en honor del poeta mosen Jacinto Vardagner.

Conferencia
El embajador de Italia ha conferenciado hoy con el presidente del Consejo de Ministros.

Servicio corriente
Para mañana
Madrid 14 (11)
(Recibido a las dieciocho y treinta)
Mañana se celebrará consejo de Ministros para tratar de la suspensión del Estado Mayor de Marina.

Habla Villaverde
El presidente del Consejo ha negado que exista disgusto entre oficiales del ejército según hablaba un periódico.

Nos ha asegurado que el elemento militar está en un todo identificado con el gobierno.
Mencheta.

Imp. La Verdad, Córdoba. Gondomar, 7.

A. F. DE AGREDA.—SEVILLA.

GRAN DEPÓSITO DE ABONOS MINERALES Y GUANOS MARCA SANSON

• Especialidad de la Casa •

PROCEDENTES DE INGLATERRA Y ALEMANIA

Con el uso de estos abonos tan generalizados en España, se obtiene el doble rendimiento en las cosechas, como puede comprobarse por las diferentes cartas de los labradores de Andalucía y Extremadura, que tenemos á la vista.

Probar con pequeños ensayos y os convencereis de su eficacia.

Se facilitan notas de precios é instrucciones para el empleo de estos utilísimos abonos, por el

Agente para Córdoba y su provincia: Antonio Céspedes, Zamorano, 8

Quando Vd. necesite tomar una Píldora, tome las

PÍLDORAS BRANDRETH

Puramente Vegetales. Siempre eficaces.

Curan Estreñimientos crónicos.



Las Píldoras Brandreth purifican la sangre, corroboran la digestión y limpian el estómago é intestinos. Estimulan el hígado y renuevan la bilis viciada y las secreciones corrompidas. Son un remedio tónico que regula, depura y fortalece todo el organismo.

Estreñimientos, Vértigos, Somnolencias, Lengua sucia, Aliento fétido, Dolores de Cabeza, Dolores de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Enfermedades del Hígado, Jaquecas, Ictericas, ó cualesquiera otras indisposiciones provenientes de condicio impura de la sangre. 40 PÍLDORAS EN CADA CAJA.

Únicos vendedores en España J. URIACH & Co., BARCELONA.

LOS ADELANTOS DE LA CIENCIA



Inventor de los renombrados medicamentos

CASILE

Diputación, 435, Barana.

han logrado que el Dr. Casile, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma, (sufocación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades, sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrarlos renombrados Confites Casile, que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compusimos el Bálamo Casile, que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atonía, (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipercloridia y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los vómitos, ardores y pesadez, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 ptas., Confites Casile, 5 ptas., Bálamo Casile, 5 ptas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor: Diputación, 435, Barcelona, en Córdoba, en casa del Dr. Marín, Plazuela de las Tendillas, 12, en la farmacia del Sr. López Mora, S. Felipe, 13, Unión Farmacéutica Cordobesa, Conde de Cárdenas, 26.

F. Quero H. nos Grandes Talleres de Joyería y Platería

DUQUE FERNAN-NUÑEZ, 2-CÓRDOBA

Grandes surtidos en todos los objetos pertenecientes al ramo.

Precios de fábrica para el público.

Se compra oro, plata, platino y toda clase de alhajas y piedras por todo su valor.

Reforma y cambio de alhajas.

• Precio fijo

J. M. CARRILLO

Representante Gerente con exclusiva para Andalucía y Extremadura del

Depósito Hispano-Suizo de ropa blanca confeccionada para señoras y niños

Casas en Zurich & Saint-Gall (SUIZA)

Trousseaux pour fiancées.—Equipos para novias.—Layettes pour petits enfants.—Canastillas para niños.—Juegos combinados.—Saut-de lit ó salto de cama y prendas sueltas.

Escritorio y Muestrarios: Gondomar, 7, pral., CORDOBA

Nota.—Prévio aviso, uno de los viajeros de la Casa irá á cualquier punto de Extremadura ó Andalucía á someter los modelos y tomar medidas, sin gasto alguno para el cliente.

THYMOL CASALS

Es el mejor dentífrico y antiséptico

Da á la boca un frescor de larga duración, teniendo un sabor agradable; desinfecta la cavidad bucal; evita, en los puntos inaccesibles al cepillo, la fermentación de los alimentos, que es origen de la alteración de los dientes y de la fetidez del aliento, obra muy especialmente contra las úlceras de las encías, destruyendo los microbios y refuerza los dientes movidos. — Pídase en las principales farmacias, perfumerías, droguerías, bazares, etc.

Al por mayor: J. URIACH Y C., Moncada, 20. — BARCELONA

VINOS FINOS DE LA RIOJA

DE TELESFORO P. PÉREZ

LOGROÑO (RIOJA)

••• MEDALLAS DE PLATA: MANILA, 1895, Y PARIS, 1900 •••

Vinos finos tintos elaboración "Medoc,"

Vinos blancos especiales elaboración "Santernes y Barsa

Rioja Clarete.

Rioja Blanco seco.

Rioja Fino.

Rioja Blanco Embocado.

Condiciones especiales para el Comercio

Para pedidos en Córdoba y su provincia, D. José León Heredia, calle Parras, n.º 6

Grandes Depósitos

ACEITES Y GRASAS

Para toda clase de industrias

MÁQUINAS

Wagones, etc.

Cottones,

empaquetaduras,

gomas, amiantos, correas de

cuero y balata de todos tamaños

y clases. Desincrustante imperial.

Cables de acero y Herramientas para minas.

Para muestras y precios, al representante

D. JULIO BLANCAS LAFORE

CALLE DUQUE HORNACHUELOS, NÚM. 1.—CÓRDOBA

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO-DENTISTA DE LA REAL CASA

Premiado en varias Exposiciones

••••• extranjeras •••••

CALLE JESÚS MARÍA, NÚM. 2

CÓRDOBA

Se construyen dentaduras por todos los sistemas, empastes y orificaciones. Estracciones sin dolor, aplicando el mejor de los anestésicos, conocidos hasta hoy.

Hay gran surtido de opiatas y elixires.

Gran Fábrica de Licores, Anisados y Jarabes para Refrescos

APARICI SANZ Y ORTIZ

AYELO MALFERIT

VALENCIA

Premiados con 14 Medallas de Oro y 8 Grandes Diplomas de Honor

ESPECIALIDADES DE LA CASA, ANÍS CELESTIAL Y ANÍS AYELO Escarchados, Anís, Rom, Cognac, Menta y Limoncillo

Para pedidos en Córdoba y su provincia, D. José León Heredia, Parras, número 6